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InformaRotary 
Buon compleanno ai soci nati nel mese di  Marzo:  

Lorenzo Angelone (11),  Piero Piton (14), Vilma Franco (14), Adria-

no Tillino (21), Pierluigi Bastino (24), Paolo Giordano (28). 

Caminetto & Consiglio Direttivo 

Soci presenti: Aimaretti, Avondetto A.,  Battisti, Borgio, Bruera M., Candellero, Darò, 

Debernardi, Gardiol, Gasca, Maio, Occelli A., Priotto, Rinaudo, Rissolo. 

 

Percentuale presenti: 21,88% 

Il verbale di questo consiglio direttivo è pubblicato sul bollettino di Febbraio 2024 
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Le comunità energetiche 

Venerdì, 15 Marzo - Albergo Regina 

On. Gilberto Pichetto Fratin 

Conviviale con familiari e ospiti 
Presiede: Marcello Bruera 

Ospiti del Club: il Governatore dott. Roberto Lucarelli e signora Giuliana Zaretti, il 

Past Governatore dott. Marco Ronco e signora Marilena Bernardini, il Governatore 

nominato 2025-2026  dott. Felice  Invernizzi,   

Assistente del governatore dott.ssa  Marilena Pochettino, 

Ministro On Gilberto Pichetto Fratin, Assistente del Ministro Alessio Serafia, dott. 

Luca Salvai Sindaco di Pinerolo, ing. Francesco Carcioffo, Assistente del dott. Car-

cioffo; Dott. Daniele Bessone, Senatrice Paola Ambrogio,  Dott. Roberto Ravello, 

la Vice Presidente del Club Zonta, dott.ssa Federica Bistrattin, la Presidente Fidapa,  

dott.ssa Sandra Ribet, dott.ssa Sofia D’Agostino Vice Direttore de L’Eco del Chisone 

dott. Antonio Giaimo  de La Stampa 

2 addetti alla sicurezza del Ministro   

Ospiti dei soci: del Presidente M.Bruera, il Consigliere regionale Dott. Paolo Ruzzola 

Assistente del dott. Ruzzola dott.ssa Carmen Manzi, dott.ssa  Claudia Porchietto  

dott. Manuel Tomaselli, dott.ssa Barbara Aiello, sig.ra Irene Bertoli, ing.  Pietro Del 

Grosso, geom Giovanni Garzena, dott. Gian Piero Giacomino, dott. Paolo Girardo 

avv Alessandro Lazzari, geom. Mauro Martina, con la dott. Tiziana Lerda, dott. Morra 

Ivano, Arch. Marco Peron, avv. Enrico Rostan, assessore geom. Fabiano Vodini,  

di Ciancio: Melina Mogavero e Giampiero Monetti, di Michele Darò, ing. Edoardo 

Danesi; di Debernardi: dott. Gianluca Apolloni; di Martin: Rag. Bruno Beltramino e 

Dott. Marco Volpe; di Carlo Rovei: Dott. Matteo Boiero, dott. Mario Faure, dott. Ga-

briele Fornasa dott. Marco Mendicino, dott. Giuseppe Serra, dott. Andrea Vagaggini.  

Rotariani in visita: Alberto Birga 

Sono presenti le signore e i signori: Alice Aliberti, Anna Barbarossa, Anna Biamino, 

Pierfranco Bruera,  Graziella Busso, Franco Grande, Angela Morano, Patrizia Perciva-

ti,  Maria Cristina Polla,  Eugenia Scalerandi. 
Soci presenti: Aimaretti,  Avondetto A., Avondetto P., Borgio, Bresso,  Brosio, Bruera 

F., Bruera M, Candellero, Chiabrando, Chiale, Ciancio, Darò, De Tommasi, Debernar-

di, Franco, Gasca, Giacomino, Giordano, Martin, Matina, Occelli F.,  Priolo, Priotto, 

Pronello, Rissolo, Rovei,  Spidalieri, Stravicino, Vergnano D., Vogel  

Si scusano per la loro assenza:  Acerbis Aimè, Buson, Gaudino,  Maio, Mazzuoli, Oc-

celli A., Vergnano A.  

Percentuale presenti:  48,44 % 

Un ministro in visita! 

Quale onore ma quanti problemi !! 

Per mettere insieme la macchina organizzativa per la visita del Ministro On. Gilberto 

Pichetto Fratin, il presidente la segretaria e il prefetto hanno fatto gli straordinari. 

Non è una cosa semplice accogliere un Ministro della Repubblica, innanzitutto per-
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ché bisogna ‘schedare’ tutti i presenti ed inviare i dati personali di tutti al Ministero, 

frenare gli inviti degli alti papaveri cercando di accontentare più persone possibile e 

non offendere nessuno, prevedere un piano B nel caso (non così remoto) che il mini-

stro non riesca ad intervenire per motivi istituzionali, contenere il numero dei pre-

senti per non superare il numero massimo consentito. …. 

Possiamo dire con grande orgoglio che tutto è andato più che bene: con il Presiden-

te in gran spolvero che ha fatto da padrone di casa in modo attento e garbato e con 

il cerimoniere che è riuscito a sistemare comodamente tutti. 

La serata è iniziata con un ricco aperitivo distribuito in tre luoghi diversi (persino 

sotto un gazebo fuori per i fumatori!) 

Il ministro-relatore non si è fatto attendere, accompagnato dalla sua scorta, è arriva-

to quasi puntuale. Un sospiro di sollievo, ci siamo. 

Forse la parte più lunga è stato l’interminabile elenco dei presenti che Miky ha sapu-

to persino rendere piacevole da par suo. 

Sono presenti illustri ospiti rotariani, ben tre Governatori -presente passato e futuro 

del nostro distretto -nonchè l’assistente del Governatore. 

Visto che si parlerà di comuità energetiche anche l’ACEA è giustamente rappresenta-

ta, così come la stampa locale con due giornalisti. 

Infine il nutrito elenco dei politici, il Sindaco , un consigliere regionale, onorevoli e 

tanti altri ancora, seguiti da assistenti e segretari. 

Ed ecco arrivato il momento della relazione del Ministro dell’Ambiente e della Sicu-

rezza ambientale. 

Il tema della serata erano ‘Le comunità energetiche’ argomento di grande interesse 

per Pinerolo e di grande attualità. 

Da un paio d’anni l’ambiente è parte importante dei nostri progetti ed eravamo tutti 

curiosi di poter ascoltare ‘dal vivo’ chi guida il dicastero dell’ambiente in questi gior-

ni. 

“Le Comunità Energetiche Rinnovabili rappresentano un cambio di mentalità, diven-

tare produttore e consumatori di energia è un fatto culturale. Un ribaltamento indi-

spensabile per raggiungere gli obiettivi del 2030, quando dovremo dimostrare di 

aver invertito la proporzione tra rinnovabili e fossili. La produzione deve più che tri-

plicare” 

Parole del Ministro che descrivono una delle strategie che il governo ha deciso di 

mettere in campo per affrontare il tema della transizione energetica. 

Le CER sono uno dei principali oggetti di interesse quando si parla di decarbonizza-

zione, che per il ministro è ‘l’unica via per un futuro vivibile’, ma è anche un’opportu-

nità ed un’occasione in più che l’Italia deve cogliere per crescere. 

L’obiettivo della decarbonizzazione è quello di uscire dal carbone e poi uscire dal 

petrolio in approvazione e coordinamento con gli altri paesi europei, cercando di 

utilizzare il gas come veicolo di transizione verso il 2050, data stabilita come punto 

d’arrivo ultimo. 

Al momento 2/3 della nostra energia elettrica viene da carbone e petrolio, ed 1/3 

da rinnovabili. 

L’obiettivo è ribaltare questi numeri. Il ministro auspica “un passaggio alle rinnovabi-

li nel modo più equilibrato, più graduale ma anche più spedito possibile, compatibil-

mente con quelle che sono le condizioni di tutela paesaggistica, ambientale, dei 

tanti monumenti che questo paese ha”. 
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Il Decreto CER, dopo mesi di estenuanti 

trattative, stanzia incentivi per 5,7 miliar-

di e punta ad un nuovo modello che met-

te insieme famiglie, utenze domestiche e 

imprese liberamente per diventare pro-

duttori e consumatori insieme. 

Le Cer, sostiene il Ministro, sono anche 

uno strumento per combattere lo spopo-

lamento dei territori: i piccoli comuni si 

svuotano perchè mancano i servizi, e 

questa può essere una opportunità per 

dare un aiuto. 

Tante le riflessioni sul tappeto ma occor-

re passare alle domande. 

La prima viene sollecitata dal presidente 

alla giornalista Sofia D’Agostino la quale 

punta il dito sull’adeguamento energeti-

co delle case italiane. Chiede al ministro come si può pensare di attuare un provve-

dimento che prevede emissioni zero entro il 2050 quando moltissime abitazioni 

sono vecchie e spesso inutilizzate e gran parte del patrimonio immobiliare italiano 

non è più a norma. 

Il ministro risponde che il suo impegno in UE è stato incentrato sostanzialmente sul-

le direttive per le case green e gli imballaggi. Per questi ha ottenuto ottimi risultati e 

per le case si cercherà di attuare tutta la decarbonizzazione possibile, il primo sarà 

uno step del 15% nel 2033 calcolato su base nazionale. 

Ancora un breve passaggio sul nucleare di quarta generazione e sui small reactor 

che sono piccoli e modulari. Il Ministro, “tanto per sgombrare ogni dubbio”, si dichia-

ra favorevole all’utilizzo del nucleare. 

Il tempo concesso al relatore è volato e si chiude coi ringraziamenti. 

Come segno tangibile del nostro apprezzamento ed a ricordo della visita a Pinerolo, 

al Ministro Pichetto Fratin viene donata un scultura che rappresenta una testa di 

cavallo, copia in 3D degli angolari della Cavallerizza Caprilli, frutto delle sinergie di 

due nostri soci – un ingegnere ed un notaio! 
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L’Oncologia presso  l’ospedalle Civile 

Giovedì, 21 Marzo - Albergo Regina 

Dott. Marco Tampellini 

Conviviale con familiari  

Presiede: Marcello Bruera 

Ospiti del Club: Dott. Marco Tampellini Direttore della struttura complessa di oncolo-

gia ASL TO3  

Ospiti dei soci: di Martin: Dott. Franco Sarli, Oncologo, dott. Marco De Filippis, Onco-

logo,  Assunta  Bruno, Coordinatrice infermieristica, Roberta Tron ex ff Coordinamen-

to infermieristico, di Spidalieri: Dott.ssa Monica Rebore, Direttore Sanitario Ospeda-

le Edoardo Agnelli, Dott.ssa Luisella Audisio, Direttore Struttura Complessa della 

Direzione Professioni Sanitarie ASL To3, Dott.ssa Barbara Chiapusso, Dirigente della 

Direzione Professioni Sanitarie  ASL To3,  

Sono presenti le signore e i signori: Piera Bolzoni 
Soci presenti: Aimaretti, Borgio, Bresso, Brosio, Bruera F., Bruera M., Candellero, 

Chiale, Darò, De Tommasi, Debernardi, Franco, Gardiol, Gasca, Maio,  Matina, Mar-

tin, Mazzuoli, Morizio, Occelli A.,  Priotto, Rinaudo, Rissolo, Spidalieri, Talamonti, 

Vergnano D., Vogel  

Si scusano per la loro assenza:  Avondetto, Caligaris, Chiriotti, Ciancio, Gaudino, 

Giordano, Occelli, Priolo  

Percentuale presenti:  42,19 % 

Appuntamento con il dottor Tampellini, Primario presso l’Ospedale E.Agnelli di Pine-

rolo nel Dipartimento di oncologia, purtroppo uno dei reparti più frequentati da 50 

anni ad oggi, che ha con noi  affrontato un argomento molto delicato: L’oncologia 

nella nostra realtà territoriale. 

Il nostro relatore ha sviluppato l’argomento  profilando l’aspetto statistico e l’approc-

cio metodologico al problema da parte del Dipartimento presso dell’Asl Torino 3 e in 

particolare di Pinerolo anticipando la risposta a molte domande che a livello locale il 

malato e i suoi familiari si pongono . 

Ci ha dunque sin da subito rassicurati confermando che ci si può rivolgere con sere-

nità e tranquillità al nostro ospedale locale  in quanto: 

- l’Oncologia a Pinerolo è  sviluppata ed è a un livello sufficiente per garantire i trat-

tamenti necessari in tutti i settori che la compongono 

- laddove non ci fossero gli specialisti specifici o esistessero cure considerate più 

efficaci è l’Oncologia stessa che indirizza i pazienti ad alternative fuori ospedale 

- la ricerca e la sperimentazione rimangono alla base di una buona oncologia e il 

Dipartimento di Pinerolo è fortemente orientato a implementare questo settore 

A tal proposito ha precisato che proprio grazie al continuo impegno nella ricerca   e 

all’intervento puntuale sul territorio anche con campagne di prevenzione sempre più  

mirate, le prospettive di risoluzione positiva della malattia sono in continuo aumen-

to.  
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Dati alla mano ha dimostrato che apparentemente si riscontra un incremento dei 

casi, ma questo trend è dovuto alla prevenzione sempre più precoce che conduce 

ad una diagnosi anticipata della malattia con prospettive ben più ampie di guarigio-

ne o  di gestione e di cura più efficaci per la salute del paziente. 

Il tema dunque non è di poco rilievo perché il sistema sanitario deve e dovrà comun-

que affrontare in numero di casi  sempre più elevato  e anche predisporre un ade-

guato programma di sostegno per il paziente e per le famiglie. 

Il Dott. Tampellini ha però ribadito che la prevenzione costituisce al momento la mi-

glior ‘cura’ del tumore in quanto la diagnosi precoce consente di intervenire molto 

efficacemente e con ottimi risultati sulla più parte delle forme tumorali. 

Al riguardo pare estremamente significativa la statistica effettuata sullo screening 

per il tumore colorettale che riporta risultati importanti, anche se migliorabili, rispet-

to alle forme di prevenzione attuate. 

Oltre agli importanti risultati nelle fasi di prevenzione e di intervento è ora molto effi-

cace la gestione del paziente con una forma di malattia guaribile. 

Operano in tal senso i c.d. CAS – Centro di accoglienza Servizi, cioè strutture  di rife-

rimento per il paziente che lo supportano in termini di assistenza e di orientamen-

to  e svolgono principalmente i seguenti compiti: accoglienza del paziente con dia-

gnosi accertata o sospetta di tumore,  informazione in merito ai servizi erogati, alle 

modalità di accesso, alle prenotazioni e attività volta ad agevolare il malato in ogni 

fase del suo percorso di cura. 

Percorsi di cura che sono sempre più efficaci, meno invasivi e in progressivo miglio-

ramento grazie ai risultati della sperimentazione. 

Ci ha per esempio evidenziato che attualmente sono somministrabili  terapie che-

mioterapiche orali, molto meno impattanti sulla vita del malato. 

L’attenzione verso il malato si declina anche in un supporto molto importante nel 

caso di forma tumorale non curabile o non più curabile, operato attraverso i c.d. GIC. 

Si tratta del  Gruppo Interdisciplinare Cure che riunisce al proprio interno operatori 

sanitari di diversa specializzazione appartenenti a differenti Unità Operative che, 

attraverso una visione complessiva della persona malata e dunque grazie all'interdi-

sciplinarità dell'approccio clinico, stabiliscono i percorsi clinico-assistenziali più ap-

propriati. I diversi professionisti si presentano come una vera e propria équipe medi-

ca che basa la propria operatività sulla comunicazione e sulla condivisione interdi-

sciplinare. 

I GIC sono risultati particolarmente efficaci anche nella gestione del malato termina-

le con il supporto per le cure palliative. 

Attualmente gli obiettivi perseguiti consistono nel proseguire  nel lavoro di razionaliz-

zazione dei percorsi diagnostico/terapeutici dei pazienti dell’ ASL TO3, 

nell’«avvicinare» il più possibile le terapie al cittadino e nell’impegno verso le speri-

mentazioni cliniche. 

Al momento la ricerca si sviluppa sul 3 fronti: sul paziente, sul farmaco e sulla tera-

pia ma richiede un importante impegno finanziario non sempre facile da ottenere. 

Il dott. Tampellini, che ringraziamo,  è riuscito ad offrire un quadro molto chiaro del 

problema e delle implicazioni che la malattia tumorale oggi comporta, delineando un 

contesto comunque  positivo per il paziente sia per le sempre migliori opportunità di 

cura sia per il supporto del quale può fruire  in tutte le fasi  problematiche che deve 

necessariamente  affrontare. 
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Rotariamoci  sarabanda musicale 

Presiede: Marcello Bruera 

Supporters: Dott.ssa Tiziana Alchera, Presidente del Consiglio Comunale di Pinerolo,  

Dott.ssa Lia Bianco, Consigliere Comunale, Dott.ssa Annalisa Camoriano, Dott. Luigi 

Carignano, Assessore all'Innovazione del Comune di Pinerolo, Dott. Massimo Cotti-

no, Dott.ssa Lucia di Mauro dell'Associazione ATAI, Dott. Luca Milana, Consigliere 

Comunale, Dott. Franco Milanesi, Assessore alla Cultura del Comune di Pinerolo, 

Dott. Darko Misic e signora Elenora Gargantini, Dott.ssa Giulia Montan, Consigliere 

Comunale, Dott.ssa Rosanna Napoli dell'Associazione Frog, Dott. Giacomo Reinero, 

Consigliere Comunale, Dott.ssa Teresa Russo,  Dott. Giorgio Saretto, Dott. Dario Sas-

so,  Dott.ssa Viviana Terracciano, Consigliere Comunale, Dott. Fabiano Vodini, As-

sessore all'Urbanistica del Comune di Pinerolo, Dott. Luca Zanotto. 

Soci Rotaract: Claudio D'Eramo e Paolo Gardiol  
Rotariani in visita: Liliana Remolif e Raffaele Iozzino  

Ospiti dei soci: di Bruera Marcello: Martina Barbieri, Francesco Castagno, Marcella 

Comba; di Degregorio: Verano Chiale, Andrea Degregorio e Valerya Kirkova; di Fran-

co: Matteo Peruzzi, Anna Sagone e Daniela Timpanaro; di Giacomino: Gianpiero Gia-

comino; di Maio: Giulia Maio, Dott.ssa Giulia Proietti, Assessore all'Ambiente del 

Comune di Pinerolo, Giorgio Alifredi, Luisa Prompicai; di Priolo:  Chiara Fornaresio;  

di Vergnano Doretta: Paolo Carraro, Paola Martina, Giuseppina Ortali, Maurizia Ver-

gnano; di Vogel: Alessandra Percivati  

Sono presenti le signore e i signori:  Raffaella Annovati, Federica Bistrattin, Pierfran-

co Bruera, Daniela Comba, Elisa Fusco,  Antonella Grassi, Irene La Montagna, Ivana 

Malan, Elena Marcellino, Marco Ormezzano, Veronica Pazzi, Patrizia Percivati, Maria-

cristina Polla,  Eugenia Scalerandi,   

Soci presenti: Aimaretti, Avondetto A., Avondetto P., Borgio, Bruera F., Bruera M., 

Chiale, Chiriotti, Debernardi, Degregorio, Durando, Franco, Gardiol, Gasca. Giacomi-

no, Maio, Matina, Mazzuoli, Occelli A., Priolo, Priotto, Pronello, Rissolo, Scalerandi, 

Spidalieri, Stravicino, Talamonti, Tillino, Vergnano A., Vergnano D., Vogel  

Percentuale presenti: 48,44 % 

Giovedì, 28 Marzo - Albergo Regina 

il socio Marco Maio 

Conviviale con familiari e ospiti 

Giovedì 28 marzo si è svolta l’edizione 2024 dell’ormai tradizionale “serata quizzo-

ne” del Rotary Pinerolo. 

La serata è stata organizzata dalla Commissione Ambiente e ha riscosso, anche 

quest’anno, un grande successo di pubblico, raggiungendo quota novanta parteci-

panti. 

Il quiz, magistralmente pianificato da presentatore della serata, il socio e Presidente 

della Commissione Ambiente Marco Maio, ha incluso domande di cultura generale, 

musica italiana, d’oltre oceano e cinema. 
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Trentaquattro le squadre che si sono fronteggiate senza esclusione di colpi nel cor-

so delle quattro manche che hanno visto trionfare, ancora una volta, il socio Giaco-

mo Tillino con la squadra I Gegio. 

Grazie alla generosità di alcuni soci del Club che hanno supportato l’evento stato 

possibile premiare le prime otto squadre in classifica.  

Le donazioni raccolte nel 

corso della serata andran-

no a supportare il progetto 

Rotary Pinerolo per l’Am-

biente. 
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Consiglio Direttivo 

Giovedì, 04 Aprile - Albergo Regina 

Presiede: il Presidente Marcello Bruera 

Sono presenti: il Presidente incoming Valter Borgio, i Vice Presidenti Sergio Gasca, 

Marco Maio, il Tesoriere Claudio Battisti, il Segretario Elisa Debernardi, i consiglieri: 

Andrea Aimaretti, Andrea Avondetto, Lionello Gardiol, Alberto  Occelli, Doretta Ver-

gnano, il Prefetto Miky Rissolo. 

Si scusano per la loro assenza: Massimo Rinaudo  

Ordine del giorno: 

Comunicazioni del Presidente- Viaggio a Madrid , Il viaggio è organizzato e le comu-

nicazioni sono già state inoltrate agli interessati. Il Cd approva. 

Bilancio  preventivo e consuntivo – Illustrazioni del Tesoriere: Il Tesoriere riferisce 

che nel corso del mese di Marzo 2024 si sono completati 2 Services:  Burkina Faso  

e Materiale didattico. All’esito dei relativi  pagamenti residua  sul  conto  ordinario 

del Club un attivo di  circa E. 5.000,00  che saranno al 16.04 integrati da E.  

29.665,00  per  la maturazione delle quote. Con il rimborso delle conviviali l’importo 

di cui sopra sarà di complessivi   E. 32.300,00. Le spese  da onorare nel corrente 

mese di aprile sono  E 5.700,00. Il CD approva. 
 

Conviviale 18.04.2024: Il Consigliere Gardiol evidenzia che giovedì 18 aprile avremo 

come ospite il dott. Lodovico Manfredonia della Nordea, che in occasione della sera-

ta intende effettuare  una donazione  in favore del Club. Il consigliere Gardiol  propo-

ne di accantonare le somme per  la organizzazione e per la gestione  del Concerto  

presso il Tempio Valdese  con finalità di raccolta fondi da destinare alle iniziative del 

CSD  (Centro sinodale della diaconia valdese). Il Cd approva. 
 

Programma conviviali  mese di maggio 2024. Il Presidente presenta gli impegni e le 

serate: 

04 e 05.05 visita a Gap per le celebrazione del gemellaggio Pinerolo-Gap 

Il Presidente espone al CD il calendario delle conviviali di Maggio (pubblicato in 

quarta di copertina). Il CD approva. 
 

Progetti tema ambientale – Comunicazioni. Il Service Madre Terra con l’associazio-

ne  FROG e il Progetto Calycanthus  sono conclusi e sono stati  completamente so-

stenuti dal Vice Presidente Maio. Il CD approva e lo  ringrazia per la generosità. 

Conviviale Rotariamoci del 28.03.2024 – Comunicazioni e determinazioni in merito. 

All’esito della serata e alla data del 4 aprile, pur non essendo ancora terminata la 

raccolta fondi a sostegno dei Service per l’ambiente promossa dal Club,  l’importo 

netto raccolto è di indicativi E. 4380,00 dei quali E. 1000,00  acquisiti grazie al  

generoso contributo di  un socio. Il CD approva e ringrazia Marco Maio per la splen-

dida organizzazione e per il risultato veramente superlativo. Il CD ringrazia inoltre 

tutti i soci, con i loro familiari ed ospiti per le loro generose offerte. 
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Service con Istituto Prever  “Dal Piemonte alla Sicilia”  svolto  Venerdì 22 marzo 

dalle 16 alle 20 in Piazza Facta. Il service si è sostanziato nella raccolta di offer-

te per la fornitura di prodotti realizzati dai ragazzi dell’Istituto alberghiero A.  

Prever e  dell’Istituto Borsellino di Palermo per raccogliere fondi da destinare al 

reparto Neonatale dell’Ospedale Agnelli affinchè sia attivato un sostegno per i 

piccoli pazienti.   Il Service si concluderà a breve con la  consegna delle offerte 

Il CD approva e ringrazia la Preside dott.ssa Martina per averci coinvolti in que-

sta  interessante iniziativa. 
 

Service “Materiale didattico  e contributi scolastici” – determinazioni in merito. 

Sono pervenute in questi giorni dalla Dirigente Crosetti del 1° Circolo Didattico   

richieste di contributo di E 100,00 per sostenere i costi per la gita scolastico-

formativa in Toscana per  5 alunni e di per E 40,00 per altra iniziativa culturale. 

Attualmente il budget destinato al Materiale didattico e ai contributi scolastici, 

pari a circa E 10.000,00, prevede un avanzo di circa  E 800,00,  ancora dispo-

nibile. Il Cd approva di soddisfare la richiesta, utilizzando detto fondo. 
 

Service Burkina Faso  - Comunicazioni e determinazioni in merito. Il Presidente 

riferisce che il nostro socio Beppe Spidalieri è partito  per il Burkina Faso con 

fondi per circa E 7.000,00 dei quali  E 2.000,00 da parte del Club, E 5.000,00 

provenienti dalle donazioni di soci e di simpatizzanti. Oltre ai fondi il Club ha 

ottenuto  una considerevole dotazione di farmaci,  donati da alcune farmacie 

del Pinerolese. Il Cd approva e ringrazia il socio Spidalieri per il suo operato, 

nonché  i soci e gli amici  per il loro sostegno economico. 
 

Proposta del socio Michele Darò e del Generale Fontana  per attuare un Service 

a favore  delle  popolazioni del Libano (raccolta/donazioni  di beni di consumo) 

– determinazioni in merito. Il Presidente illustra la proposta ,  consistente nel 

rendersi Capo progetto per effettuare una raccolta di alimenti e di generi di pri-

ma necessità per le popolazione del Libano.  Secondo quanto riportato nella 

proposta occorre che si costituisca un Ente donatore che raccolga i beni e si 

occupi delle autorizzazioni sanitarie (Certificazioni ASL) e doganali, per poi prov-

vedere alla cura del trasporto dei  colli fino al porto di imbarco e lo svolgimento 

degli adempimenti conseguenti. E’ previsto che siano a carico dell’Ente donato-

re il costo delle tasse doganali, del trasporto al porto di imbarco e del consegui-

mento delle certificazioni ASL.  Il CD  ritiene che l’organizzazione richiesta per 

costituirsi quale Ente donatore  sia troppo articolata e  comporti oneri non pre-

vedibili e  difficilmente  sostenibili da parte del Club. Il Cd  ritiene di poter dare il 

proprio supporto per la promozione dell’iniziativa, attraverso la diffusione del 

Progetto non appena sarà definito dai proponenti l'Ente Donatore e salvo il caso  

che l’individuando ente presenti prospettive incompatibili con le finalità del 

Club. Il CD approva. 
 

Proposta di Italia nostra per Cavallerizza Caprilli  concernente il Bilancio parteci-

pativo  comunale – Determinazioni. Il Past president Candellero ha illustrato la 

richiesta di sostegno all’iniziativa di Italia Nostra nostra presentata con  Patrik 

Losano di supportare il rilancio della Cavallerizza Caprilli  quale sede per  eventi 

culturali, mostre e quale sede della cultura. Si tratterebbe di partecipare al Ban-

do del Comune di Pinerolo – Bilancio Partecipato con lo scopo di effettuare in-
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terventi presso il Maneggio Caprilli attraverso la presentazione di un Progetto da 

inoltrare entro la fine del corrente mese di aprile al Comune.  Il CD dando voce all’o-

rientamento del Club che aveva in animo di presentare una proposta di ampio respi-

ro, ritiene che non ci siano tempi sufficienti per poter approfondire il tema  e artico-

lare un eventuale  supporto al progetto. Il CD approva quanto sopra e ringrazia per 

averci messi a parte dell’iniziativa. 
 

Proposta di service “Frigorifero per l’oncologia”-  Valutazioni e determinazioni in me-

rito.  Il dott. Tampellini nel corso della serata del 21 marzo scorso  ha evidenziato la 

necessità di dotare il reparto di oncologia dell’Ospedale di Pinerolo di un  Frigorifero 

per la conservazione dei campioni biologici il cui costo ammonta ad E 3.700,00 + 

22% IVA. Il Vice Presidente Gasca riferisce che un socio si è già detto disponibile a  

versare un contributo di  E 1.000,00 e che la somma di E 1.300,00 destinata al 

Service Produzione  di piccoli frutti è disponibile in quanto nella organizzazione di 

detto service sono state individuate soluzioni alternative e meno costose. 

L’iniziativa è meritevole di sostegno, ma  non essendoci ancora al momento fondi 

sufficienti a bilancio, il CD delibera di attuare il Service non appena si libereranno o 

saranno reperiti fondi. Il CD approva. 
 

a) Service Specchio point.  Il Vice Presidente Gasca riferisce che  Angelo Conti, nel 

corso dell’incontro a Torino del 26 Marzo u.s., ha informato che a partire dal 1° 

Gennaio 2025 Specchio dei Tempi non intende più  intervenire sul territorio con le 

modalità attuali ,  e dunque erogando contributi volti a risolvere difficoltà tempora-

nee. Ritiene invece di dover impiegare le proprie risorse, se del caso  anche in misu-

ra  superiore,  qualora l’intervento possa determinare  un effettivo e possibilmente 

anche definitivo mutamento delle varie situazioni critiche.  La sede sarà mantenuta 

per raccogliere le domande delle Tredicesime dell’Amicizia e per attività organizzate 

da Specchio dei Tempi o dal nostro Club. 

A tale scopo abbiamo illustrato i nostri accordi con il CFIQ e con l’ENGIM per inseri-

mento di persone in cerca di lavoro, che si presentano a Specchio Point, in un per-

corso di valutazione delle competenze, di formazione e di utilizzo di offerte di lavoro. 

Al  momento sono state già indirizzate  3 persone al CFIQ e 3 persone all’ENGIM. Il 

Club sta monitorando l’esito, anche per fornire un feedback a Specchio dei tempi al 

fine di valutare l’efficacia della iniziativa.  

La sede sarà mantenuta per raccogliere le domande delle Tredicesime dell’Amicizia 

e per attività organizzate da Specchio dei Tempi o dal nostro Club. 

Il Vice Presidente Gasca precisa che  in taluni casi il sostegno viene fornito, in via 

sperimentale,  attraverso ‘borse spesa’ del valore di circa E 30,00 con generi di pri-

ma necessità: attualmente una famiglia numerosa riceve due borse due volte al 

mese per tre mesi ed una famiglia di due persone riceve una borsa due volte al me-

se per tre mesi. Per la consegna è  stato utilizzato  il circuito di Forza Nonni. 

Nel 2023 sono stai dati aiuti per circa E 50,000  pari a indicativi 4 contributi a setti-

mana. Il CD approva e ritiene che ci si debba attivare per individuare fonti di finan-

ziamento per continua ad erogare gli aiuti temporanei sul territorio. 

b) Sul Service Forza Nonni il Vice Presidente Gasca riferisce che il Club seguiva 6 

nonni con la consegna di pacchi di prima necessità e con l’assistenza settimana 

attraverso il supporto telefonico e alcune ore di servizi domiciliari di pulizia, svolti da 

colf. Uno di degli Assistiti è stato ricoverato in una RSA e dunque il Club ha  in sosti-



 

15 

tuzione sottoposto all’attenzione di  Specchio dei tempi  2 casi critici, in collabora-

zione con il CISS, entrambi accettati ed inseriti nel programma. 

Visto il riscontro  positivo, Specchio dei tempi  è disponibile ad  aumentare il numero 

dei Nonni  assistiti, ma ha  il problema di individuare sul posto un’impresa di pulizie 

con la quale convenzionarsi  per poter inviare  i collaboratori domestici con maggio-

re rapidità/efficacia. Il CD approva 

c) Service Borse esperienze 2024 - Il CISS ha individuato  il programma che consi-

sterà in 3 soggiorni marini  più tre visite a tema  per ragazzi di tre fasce di età. Il co-

sto complessivo  di E 9.000,00 dei quali E 6.000,00 sono già stati promessi dalla 

Banca di Savigliano mentre del residuo importo è già stato previsto nel Bilancio pre-

ventivo  2024/2025 del Club. Il CD approva 

d) Service Qui Rotary: il Club  non ha proposto alcun service, ma ha messo a bilancio 

un contributo di  E 1000,00 per un District grant da destinare ad una delle 3 propo-

ste ora in fase di valutazione e che si sostanziano in: 1) acquisto di una apparec-

chiatura per la stimolazione elettrica non invasiva per al cura del Parkinson   dal 

costo di E. 11.000,00,  2) acquisto di uno strumento per lo screening della prostata 

e tumore alle vie urinarie dal costo E 15.000,00, da destinare al nostro ospedale 3) 

l’acquisto di un’auto con  pedana per disabili con la quale dotare  un mezzo per la 

mobilità delle persone anziane. Il Cd delibera di sostenere il progetto dell’acquisto di 

uno strumento per la diagnosi di disturbi alla prostata. Il CD approva 
 

Bollettino RC Pinerolo n. 1000. Il CD approva di predisporre  un numero che sintetiz-

zi i momenti più importanti della vita del Club 
 

Proposta di tour  a Torino per vedere 2 mostre – Determinazioni in merito.  Il segre-

tario propone di organizzare una giornata a Torino nel corso della quale sarà possibi-

le visitare con tour guidato la Mostra di Toulouse Lautrec e la Mostra collegata all’e-

sposizione dell’Autoritratto di Leonardo. Il CD approva 
 

Varie  ed eventuali 

Service Microcredito: Si è conclusa la pratica tra la Banca del Piemonte e la fam 

Rostan, i titolari dell’attività di produzione di piccoli frutti  di Perrero. Hanno ottenuto 

un finanziamento di 5.000 euro e la ristrutturazione di una parte dei loro debiti. Va 

sottolineato che pur avendo ora ottenuto un prestito superiore al precedente  hanno 

una rata mensile totale di rimborso inferiore di 100 euro a quanto pagato in prece-

denza.  Il Cd approva e ringrazia Carlo Rovei e Sergio Gasca per il loro operato. 

   

Forum legalità e cultura dell’etica. Il Club è stato   invitato a Torino il 9 aprile dalle 9 

alle 13 in via Arsenale per le relative celebrazioni. L’Istituto presentato dal Club  non 

ha partecipato al concorso e dunque non pare di particolare interesse prendevi par-

te. Il CD approva. 
 

Il 18 aprile  alle h,20  è stata organizzata presso l’Hermitage dal RC Torino Val San-

gone una serata con l’ing. Vittorio Roberti che parlerà  della Lancia Rally. 
 

Il 9 aprile alle 20,00 presso l’Unione industriali di Torino l’Interact ha organizzato un 

incontro con Roberto Cavallo –  runner e presidente dell’Associazione Erica  che si 

occupa di organizzare le Gare di plogging. 

 

Il Cd è sciolto alle h. 22,45 
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Hanno redatto questo numero:   Marcello Bruera - Alberto Chiriotti - Elisa Debernardi 
           Lucrezia Priolo - Miky Rissolo 

Conviviale con familiari e ospiti 

Ing. Francesco Carcioffo 
“Le comunità energetiche” 

 

Hotel Regina - Pinerolo 

Giovedì 

16 
h. 20:00 

Conviviale con familiari e ospiti 

Dott. Fausto Biloslavo 
“Ucraina, nell’inferno dell’ultima guerra” 

 

Hotel Regina - Pinerolo 

Giovedì 

30 
h. 20:00 

Caminetto con aperitivo  

Consiglio Direttivo  
 

Hotel Regina - Pinerolo 

Giovedì 

09 
h. 19:30 

Conviviale con familiari e ospiti 

Miky and “Era” 
“Serata musicale” 

 

Hotel Regina - Pinerolo 

Giovedì 

23 
h. 20:00 


